
江北区税务局落实政策送“红包”
解困小微企业融资痛点

本报讯（陈功川 姜子奇）为解决小微企业“融资
难”“融资贵”，解困小微企业融资痛点，9月5日，财政部
与国家税务总局联合出台《关于金融机构小微企业贷款
利息收入免征增值税政策的通知》。通过降低金融机构
经营成本进而推动降低小微企业融资成本，为银行机构
降低企业融资成本释放相应的空间，从源头上有力降低
企业融资成本。

江北区税务局第一时间针对区内金融机构进行宣
传辅导、政策兑现、效用分析，打通“最后一公里”，落实
政策“及时雨”。截至8月底，江北区金融机构中，现有
符合利息免税政策条件的贷款62.93亿元，已授信户数
5322户。以江北区首家办理小微企业小额贷款利息免
征增值税优惠备案的中国邮政储蓄银行股份有限公司
宁波分行为例，新政扩围后直接惠及现有568户小微企
业及1090户个体工商户贷款，可享受优惠贷款金额合
计42.19亿元，比新政扩围前增加191%。分行财务负
责人表示：“此次优惠政策力度加码，将单户授信额度进
一步提高到1000万元，预计月均将减增值税112万元，
不仅降低金融机构自身运营成本，更刺激了金融机构以
较低利率加大对小微企业发放贷款力度，从而进一步缓
解小微企业融资困难。”

厦门大学管理学院教授李成表示：“通过税收政策
降低小微企业融资成本，充分发挥税收调节经济作用，
是政策创新之举。将授信优惠规模从100万元调整到
500万元，再到1000万元，使得中小企业的议价能力增
强，同时给贷款机构以信号作用。”
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吉林大米促销

前天，吉林大米宁波直营店查干湖大米中秋
促销活动吸引了周边居民。据悉，每逢双休日，
这家店经常举办促销活动。

记者 谢昭艳 摄

昨天上午，记者联系上源渔生活的负责人宓涛时，他正忙着和工作人员一起
逐个确认微信里的订单，安排发货。“这些货都要在今天12点之前发出。”

在和“渔二代”合伙人一起创办源渔生活前，宓涛从事的是互联网运营工
作。说起创办公司的初衷，土生土长的宁波80后小伙宓涛说：“为了让更多人、
用更实在的价格吃到更新鲜的东海海鲜。”

从去年年底开始运营后，源渔生活采用的是“码头直供海鲜+朋友圈晒捕
捞”的组合拳。打开宓涛的朋友圈，里面有各种小视频，主角都是东海海鲜，有些
是渔民正在码头卸货，有些则是刚刚捞上渔船的东海海鲜，视频里的背景音是渔
民的吆喝声和渔船马达声。

“通过微信视频或直播平台，把东海海鲜从渔船到码头的全过程用直观、透
明的方式展示，让顾客了解海鲜的每一个细节，以此打消顾虑。”宓涛告诉记者。

今年8月，在抖音平台上的一次走红，更让宓涛坚定了自己“内容化”营销的
想法。“8月东海梭子蟹开捞，我们以成本价做了一次营销，梭子蟹5斤165元包
邮。同时将码头卸梭子蟹的视频发到抖音平台上，一夜之间就吸引了4000多
阅读量，超过3000人新增关注。与此同时，我们的微信营销号也增加好友
3000多人。这一波流量的转化非常迅速，当天就产生了超过200个订单。”

朋友圈里晒海鲜捕捞

宁波小伙分享“内容化”短视频

把东海海鲜卖到全国各地
胡先生是重庆人，今年8月以来，几乎每周他都会收到一

个从宁波寄来的顺丰快递。白色泡沫箱里是他用微信下单
购买的东海梭子蟹、冰鲜大白鲳、滑皮虾……这些东海海鲜，
来自于宁波一家专做东海海鲜的电商企业。

如今，越来越多的人尝试借助各类短视频社交平台，通
过“内容化”视频提高关注度，以网络营销的模式，将东海海
鲜带入大众视线，推向更广阔的市场。

“通过这种方式，我们做到了东海海鲜直接从渔船到餐桌，去掉了中间商。”
宓涛认为，整个团队运营至今，已经实现了最初的目标。对消费者而言，不仅价
格便宜了，更远区域的消费者也能吃到新鲜的东海海鲜了。对于船老大而言，利
润也有了提高。源渔生活团队也实现了初步盈利。

“东海海鲜要走向全国，最大的难点和硬伤是物流。”宓涛坦言。
“海鲜产品的最大特点是保鲜周期相对较短，运输要求高。如果包装不当、

运输时间过长、流通环节过多，都可能导致海鲜损坏或者变质。除了进一步增加
产品成本外，也会大大降低消费者的产品体验感。另外，除了一、二线城市外，部
分城市的冷链条件不成熟，运输和储存是最大的难题。”市商务委有关负责人坦
言。 记者 史娓超

最大的难点是物流

这一波“走红”让宓涛团队意识到，对未曾出过海的内陆人来说，大海充满了
神秘感，尤其是远海捕捞，无论是海上的风景还是作业的场景，都能令他们振
奋。这其中，或许就隐藏着商机。

继梭子蟹在抖音平台上爆红之后，宓涛和他的合伙人除了请专业人员运营
抖音营销号外，对微信朋友圈的客户维护也更加全面。

正如宓涛所料，这些视频内容迅速吸引了一众粉丝的眼球，点击量动不动就
有几十万。“粉丝可以直观地看到第一手海鲜是怎么样的，这样的直播很受欢迎，
许多人直呼要线上采购，求购海鲜的信息不断。”

除了捕捞现场、码头卸货等视频，宓涛团队还“周到”地教用户怎么做地道的
“宁波海鲜大餐”。“我们此前专门设了一个微信公众号，里面会定期更新食谱，提
供一些海鲜的做法。下一步我们会对这个公众号做一次升级，今后食谱将更多
地以短视频形式来呈现。”

作为微信朋友圈和短视频的“资深玩家”，如今，宓涛团队依靠微信和直播平
台，“足不出户”就可以将东海海鲜销往全国各地。尽管开始运营还不到1年，目
前每月订单已有近万单。

“从后台数据来看，目前接到的订单，杭州和上海客户占较大比例，中部城市
如成都、重庆等也不少。特别值得一提的是广州，虽然也是沿海城市，但广州消
费者特别认可东海海鲜。从距离上看，最远的寄到过乌鲁木齐。”

教用户做“宁波海鲜大餐”

聚焦


